



**Coop FR**  
les entreprises coopératives

## PROGRAM/PROGRAMME

**6th June 2019**

**6 Juin 2019**

**12:00pm – 1:30pm - LUNCH**

Lunch on the terrace by the river and inscriptions.

*Lunch en terrasse en bord de rivière et inscriptions.*

**1:45pm – 2:00pm - OPENING SESSION / SESSION D'OUVERTURE**

Welcome speeches

*Discours de bienvenue*

Ariel Guarco, International Cooperative Alliance President/*Président de l'ACI*

Robert Herrmann, Strasbourg euro-metropole Chairman/*Président de l'Eurométropole de Strasbourg*

**2:00pm – 3:30pm ATELIER DE TRAVAIL / WORKING SESSION**

« Which Europe for tomorrow ? The role of cooperatives »

*« Quel Europe pour demain ? Le rôle des coopératives »*

Alfonso Aliberti (European Youth Forum), Vendula Cuvreur (Idealiste.cz), Sébastien Maillard (Institut Jacques Delors).

**2:00pm – 2:30pm – EUROPEAN ELECTIONS 2019 : ISSUES AND PERSPECTIVES / EUROPEENNES**

**2019 : ENJEUX ET PERSPECTIVES**



**Sébastien Maillard** : Jacques Delors Institute director, Sébastien Maillard is expert of European issues. He notably wrote « Qu'avons-nous fait de l'Europe ? » and will present us the new face of the European parliament, shortly after a ballot that will be crucial for the future of Europe. He will highlight the different operating political forces in this new legislature.

*Directeur de l'Institut Jacques Delors, Sébastien Maillard est un spécialiste des questions européennes. Il a notamment écrit l'ouvrage Qu'avons-nous fait de l'Europe ? et viendra nous présenter le nouveau visage du Parlement Européen au lendemain d'un scrutin qui s'annonce déterminant pour le futur de l'Europe. Il mettra en évidence les différentes forces politiques en présence dans cette nouvelle législature du Parlement européen.*

**2:30pm – 3:00pm – WHAT FUTURE FOR YOUNG GENERATION EUROPE ? / QUEL FUTUR POUR L'EUROPE DES JEUNES GENERATION ?**



**Alfonso Aliberti** : Policy and advocacy team leader at the European Youth Forum. He is specialist of European programs related to education, youth, and training. Furthermore, he is actively involved in the promotion of sustainable society models in which citizens are considered as key actors. During this workshop, Alfonso Aliberti will present us his vision of Europe for tomorrow, basing his points on his spheres of competence.

*Policy and Advocacy Team Leader au sein du European Youth Forum. Il est spécialisé dans les questions d'accès aux programmes de l'Union Européenne relatifs à l'éducation, à la jeunesse et à la formation. Par ailleurs, il est très impliqué dans la promotion de modèles de sociétés durables dans lesquels les citoyens sont des acteurs majeurs. Au cours de cette session de travail. M. Aliberti pourra nous présenter l'Europe qu'il souhaite pour demain tout en s'appuyant sur ses domaines de recherches*



**Vendula Couvreur** : She is vice president of Idealiste.cz, an organisation that rally political activists sharing the dream of living in a society where money doesn't determine the value of man. Her goal is to launch a cooperative publishing house centred around books supporting these ideas. Over the last six years, she worked at the European Parliament. Her experience, will enlighten us on the futur of Europe and innovative ideas to change it.

*Vendula Couvreur est vice-présidente d'Idealiste.cz, une organisation qui rassemble des militants politiques partageant le rêve de vivre dans une société où l'argent ne détermine pas la valeur de l'homme. Son objectif actuel est de lancer une maison d'édition coopérative axée sur les volumes soutenant cette idée. Au cours des six dernières années, elle a travaillé au Parlement européen. Son expérience pourra nous éclairer sur l'avenir de l'Europe et mettre en lumière des idées novatrices pour la transformer.*

**3:00pm – 3:30pm – DISCUSSION WITH THE AUDIENCE / DISCUSSION AVEC L'ASSEMBLEE**

**3:30pm – 4:00pm – NETWORKING BREAK / PAUSE RESEAUTAGE**

**4:00pm – 5:30pm – SOLIDARITY TO FACE NATIONALISM AND GLOBALISATION / SOLIDARITE FACE AUX NATIONALISMES ET A LA GLOBALISATION**



**Andrea Riccardi** : Future of Europe, setting in perspective cooperatives principles and SSE, more global issues such as environment, new civil society models, this afternoon of debate will be organised around the intervention of our key note speaker, Andrea Riccardi.

Former Italian Minister of cooperation, founder of Sant'Egidio community, historian expert of religious issues, Andrea Riccardi will hold a speech about « Solidarity to face nationalism and globalisation ».

*Avenir de l'Europe, mise en perspective des principes coopératifs et de l'ESS, enjeux plus globaux tels qu'environnement, nouveaux modèles de sociétés civiles, cet après-midi de débat sera organisé autour de l'intervention de notre invité d'honneur, le Professeur Andrea Riccardi.*

*Ancien ministre italien de la coopération, fondateur de la communauté Sant'Egidio, historien spécialiste des enjeux religieux dans le monde, Andrea Riccardi interviendra sur le thème de la «Solidarité face aux nationalismes et à la globalisation».*

**5:30pm - CLOSING OF THE CONFERENCE / CLOTURE DE LA CONFERENCE**

Jean-Louis Bancel, Cooperatives Europe and Coop FR President / *Président de Cooperatives Europe et Coop FR*

**MEMBERS / MEMBRES  
EVENING PROGRAM/PROGRAMME DE LA SOIRÉE**

**6:30pm - DEPARTURE OF THE BOAT TRIP / DÉPART POUR LA BALADE EN BATEAU**

**8:30pm – DINNER AT THE MODERN ART MUSEUM / DÎNER AU MUSEE D'ART MODERNE**

**10:30pm – END OF THE DINNER / FIN DU DÎNER**

**7th June 2019**

**7 Juin 2019**

**9:00am - WELCOME/ACCUEIL (votes)**

**9:30am - GENERAL ASSEMBLY OF COOPERATIVES EUROPE/ASSEMBLEE GÉNÉRALE DE COOPERATIVES EUROPE**

**10:45am – 11:15am - COFFEE BREAK/PAUSE CAFÉ**

**12:30pm - 2:00pm - LUNCH**

**2:00pm – 4:00pm - COOPERATIVES MEETING/RENCONTRES COOPÉRATIVES**

At Strasbourg School of Management / *À l'École de management de Strasbourg\**

Presentation of cooperative initiatives, in english / *Présentation d'initiatives coopératives, en anglais*

\*Ecole de Management Strasbourg, 61 Avenue de la Forêt-Noire, 67000 Strasbourg

**INFORMATIONS PRATIQUES**

**Meeting Place / Lieu de l'événement :**

Le Vaisseau, 1 bis rue Philippe Dollinger, 67100 Strasbourg

**Registration/Inscription :**

[www.strasbourg2019.coop](http://www.strasbourg2019.coop)